

FERRO  
CARRILES.

De Palma a Manacor  
3 15 (mixto) - 8 10 m. y 2 45 t.  
De Palma a La Puebla  
3 15 (mixto) - 8 10 m. y 2 45 t.  
De Manacor a Palma y La Puebla  
3 15 (mixto) - 8 m. - 5 45 t.  
De La Puebla a Palma  
4 (mixto) - 8 25 m. y 5 30 t.  
De La Puebla a Manacor  
4 (mixto) - 8 25 m. y 5 30 t.  
Los días de mercado en Inca.  
De Inca a Palma 2 t.

VAPORES  
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-  
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-  
celona.—Miér. 2 25 t. Mahon por Alcedia.  
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-  
lona por Alcedia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—  
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.  
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon  
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado  
11. Barcelona.

# LA OPINION

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,  
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,  
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LA DEMOCRACIA REPUBLICANA.  
Y LA CONSTITUCION DE 1869.

Vienes anunciando un acto; que no se ha realizado todavía; pero se da como indudable. Tal es el que se atribuye al señor Ruiz Zorrilla, el desterrado voluntario que desde que reina don Alfonso ha venido atizando contra viento y marea el fango de la revolucion. Contra viento habra sido, puesto que de este fuego revolucionario, a despecho de repetidos anuncios y de incesantes aplazamientos no ha prendido ni una chispa en la opinion del pais, seca y agostada a fuerza de desengaños, tal vez de saludables experiencias.

Muy al contrario, el ilustre duque de la Torre, con solo desempolvar la bandera de Alcega ha conseguido ya una brillante victoria. De momento las espadas de la futura revolucion que durante siete años han estado a punto de desnudarse, permanecerán envainadas, y los ilustres varones que las ciñen muéstranse inclinados a partir migas con el respetable caudillo de Alcega. Asi, con solo proclamar una idea simpática depónense las actitudes más fieras y surgen como por encanto anchurosos puentes tendidos sobre los abismos infranqueables de la ilegalidad y del retraimiento sistemático. Bien llegados sean a su nuevo destino los que debían arrancar la república del fuego de la revolucion violenta: Por fin han comprendido que nuestros tiempos no son revolucionarios, sino evolucionistas y han hecho lo que debían, que ya es hacer algo, despues de tanto y tantísimo tiempo de no hacer nada.

Pero queda el elemento civil, completamente desamparado. ¿Qué hará sin sus valiosos auxiliares, el elemento civil personificado por el señor Ruiz Zorrilla? ¿Continuará en su actitud de tirantéz, de crueldad, de retraimiento estéril?

Nada de esto, el señor Ruiz Zorrilla publicará una carta cuya síntesis, según acreditados informes, consiste en aceptar la Constitución de 1869 pero no a secas, sino con el propósito de combatir mejor a la monarquía. Así lo anuncia un periódico de Madrid, sin que nadie lo desmienta, y por cierto que la tal noticia ha caído como una bomba en el campo de la legalidad.

—Ya lo veis dicen los fusionistas agarrándose de esta ocasion como de un clavo ardiendo; la bandera alzada por el duque de la Torre ha de servir todo lo más a los enemigos de las vigentes instituciones; el señor Ruiz Zorrilla lo delara sin rebozo: apercebidos, pues, a resistir los formidables embates de la democracia? Y en verdad que no deja de ser inge-

nioso y de bastante efecto este recurso fusionista, debido a la franqueza sin igual del señor Ruiz Zorrilla, quien en esta ocasion mas que politico hábil y sedudo, parecése a un politico adocenado, puesto a servicio de los enemigos de la Constitución democrática de 1869.

Y nos parece que este desliz no puede atribuirse sino a ese apartamiento de la cosa pública que ha venido guardando durante tantos años el último ministro de Amadeo de Saboya, apartamiento que es la escuela menos propicia para apreciar con exactitud el estado de la opinion y las exigencias de los tiempos que corremos.

Porque ha de entenderse, deseamos que conste pues así sinceramente lo declaramos, que el código de 1869 sin llegar a implantarlo los partidarios de la izquierda dinástica, no ha de ser ni será un arma de combate que esgrima la democracia republicana, inconsideradamente, para batir en braca y sin cesar a los obstáculos tradicionales. No, la democracia no utilizará, como parece desprenderse del juicio del Sr. Ruiz Zorrilla, ni la amplitud de los derechos, ni la facilidad de los medios para lograr imprevistos tiempos a trueque de provocar otra vez inevitables reacciones.

Queremos la Constitución de 1869 como campo neutral, para fortalecer en el espíritu democrático; queremos el reconocimiento que es de la soberanía nacional, en todas ocasiones digna del mayor respeto, sea cual fuere la forma que adopte en sus manifestaciones; queremos la escuela de ciudadanos donde puedan aprender el doble ejercicio de los derechos y los deberes, y conste que por firmes e inmutables que sean nuestras convicciones republicanas, y por grandes e irresistibles que sean nuestros anhelos de dar a la democracia la forma y la organizacion que estimamos natural, lógica y propia de su esencia, nunca, jamás, hemos de sacrificar a atropelladas impaciencias, el brillante porvenir de los ideales que sustentamos.

Si esto nos propusimos, no alcatariamos ciertamente el movimiento iniciado por el duque de la Torre, ni veriamos como vemos con profunda simpatía la formacion de la izquierda dinástica, porque hay otros caminos menos lentos para conseguir la realizacion de semejantes propósitos. Mas facilmente habia de allanarnos el camino el Sr. Cánovas u otro mas reaccionario que el jefe de los conservadores, con sus inveteradas suspicacias y sus torpes persecuciones, que no los que noble y lealmente proclaman que los derechos democráticos son condicion esencial de la vida moderna y que la soberanía es inmanente en la nacion.

A los que tal digan y tal practiquen, por deber y por interes los acojera la democracia sensata y reflexiva con cordial aplauso, guardándose mucho de convertir imprudentemente en armas ilicitas y vedadas los beneficios inherentes al establecimiento de la Constitución democrática de 1869. La democracia sensata y reflexiva comprende que las ideas se desarrollan en la atmósfera vital de la opinion pública y a la opinion y solo a la opinion confiamos el desarrollo de nuestros ideales, para que se implanten, si deben implantarse, robustos y prepotentes.

(Gaceta de Cataluña.)

## LA OPINION.

PALMA 9 DE OCTUBRE DE 1882.

### CLAMORES ATENDIDOS.

La Comision provincial de la Diputacion se ha hecho acreedora a los plácemes del pais y a nuestra mas entusiasta agradecimiento con motivo de las obras que ha llevado a cabo en el teatro principal.

Los que nos dispensan la honra de leerlos, recordarán los articulos que acerca del particular publicamos y que hemos sido el único periódico que ha propuesto, determinándolas, las reformas necesarias para evitar las consecuencias desastrosas de un incendio si desgraciadamente llegara a producirse.

Veamos lo que propusimos y lo que se ha hecho.

En primer lugar recomendamos el telon metálico, cuya idea ha sido aceptada, cuidando el arquitecto Sr. Pavia de que no adoleciera del defecto que se ha observado en alguno de los colocados en Madrid, a través de los cuales pasa la llama por no haber dado al tegido o a la malla la dimension correspondiente; y como complemento del mismo se colocará una tubería del ancho de la embocadura, que recibiendo el agua de dos depósitos laterales, la verterán, formando una verdadera cortina que neutralice la accion de la llama sobre el telon. Además, se intercepta por medio de pared o por planchas de hierro fijadas sobre la actual division de madera, el paso del telar al cielo raso; hoy completamente libre y espuesto a que un ligero accidente en aquel, propagara sus desastrosos efectos llegando instantaneamente al paraiso. De este modo habrá un completo aislamiento entre la escena y el resto del teatro.

Respecto a la colocacion de algunas luces de aceite en los corredores y escaleras, a que se defendan las de gas de

los vareles por medio de telas metálicas, colocando sombreretes sobre los tubos circulares para que en manera alguna sus llamas puedan alcanzar ningun objeto y empotrar en la pared, cubiertos con regilla, las del interior del escenario, todo se ha hecho tal como lo propusimos.

La distancia a que deberán quedar los telones, el alumbrado de los camarines de los artistas, la encendida, la apagada, la inspeccion, la bomba de incendios y las prohibiciones de fumar, todo será objeto de las disposiciones que se dicten para el orden interior: habiéndose ya trasladado de la escena al almacen los bastidores y triperia no necesarios para los espectáculos ordinarios.

Ademas de estas escrupulosas precauciones se ha abierto en el centro de la fachada la puerta que propusimos, pero mejorando el pensamiento: pues si llega el caso de tenerse que utilizar hará las veces de puente facilitando la salida, puesto que la diferencia de nivel del corredor de la platea a la calle no permitia los escalones.

En el segundo piso, y en el lugar que ocupaba la fonda se abren dos salidas mas, de modo que el público de los palcos principales y segundos, tendrán tres puertas anchas, cómodas y facilisimamente accesibles. Se hará tambien practicable la escalera que desde el cuarto y tercer piso baja a los inferiores por el punto mas inmediato a la cuesta.

La mejora mas util y que nosotros consideramos mas necesaria, la del paraiso, se ha ejecutado en los mismos términos que nos permitimos indicar. Ensanche holgado de la puerta de entrada inmediata a la ventanilla y de los tres pasillos que del corredor dan acceso a las gradas; y aberturas intermedias en estas a fin de tener cinco bajadas en vez de tres, lo cual permite desalojar sin peligro ni apreturas las localidades ocupadas por el público.

Añádase a esto, que como tambien indicamos, en el interior del salon que tienen ventanas que dan a la cuesta, se fijaran escaleras de mano para facilitar el descenso por aquel punto si fuese necesario y que las llaves de todas las puertas estarán junto a ellas y al alcance del primero que llegue, y se comprenderá que todo se ha previsto, y que tanto la Comision provincial como el arquitecto Sr. Pavia son merecedores al aplauso y gratitud de los que por el bien de la humanidad se interesan.

Nosotros pagamos este tributo desde las columnas del periódico y estamos seguros que nuestros compatriotas no escatimarán a su vez los elogios que la imparcialidad exige.

## FOLLETIN.

VILLEGAS

(RETRATO DE CUERPO ENTERO.)

(Conclusion.)

Estos tales, personajes de guardarrropia, no son genios, ni mucho menos! —Quiero que vengas conmigo a casa de mis padres—me dijo;—te enseñaré algunos apuntes y hablaremos un rato... de lo que tú quieras.

La casa de los padres de Villegas es un verdadero Museo de Pinturas. Croquis, bocetos, acuarelas y apuntes adornan las paredes. No parece sino que Villegas ha tenido empeño en ir dejando, en el hogar de aquellos a quienes debe el ser, las huellas de sus pasos por el camino del Arte. Desde el boceto de su primer cuadro hasta el último de los apuntes que tomó en esta ciudad para su célebre lienzo «El Bautizo»

cuanto señala en su laboriosa vida un progreso, otro tanto se conserva como oro en paño en aquella casa.

Allí admiré los inimitables borrones que recuerdan su cuadro «La Capilla de los Toreros»; la mancha de otro que sera, como todos los suyos prodigio de color y página eterna de la historia de Venecia; estudios de iglesias y catedrales de Italia; «impresiones» como dicen los artistas de cosas y personas; retratos de familia y numerosas acuarelas, verdaderas maravillas de gracia y animacion.

—Leí, no sé en que periódico—le dije,—que estás pintando un cuadro de gran empeño.

—Sí, y por cierto que estoy enamorado del asunto. ¡Ah! quiero trabajar mucho en él. Ahora no hago más que estudiar. He tomado el asunto de la historia de Venecia, valiéndome de los datos que, entre otros me han proporcionado los cronistas Sansovino y Suardo. El cuadro podrá titularse «El Triunfo de la Dogaresa Foscarini» representa a los Procuradores de San Marcos conduciendo oficialmente a la Dogaresa de su casa al Palacio ducal. Las fiestas venecianas se celebraron en aquel entonces (1424); estuvieron, como otras muchas a cargo de las llamadas «Compañías de

las Calzas» compuestas de los jóvenes de la aristocracia. Vese en el fondo el Palacio Foscarini, tal como era entonces, con su magnifico peristilo y su amplia escalinata que desciende hasta llegar al agua. De la escalinata parte un puentecillo de tablas que conduce a la gran barca (galegliante) en que esperan el «Doge Foscarini» y los embajadores. El grupo central esta compuesto de la «Dogaresa» y los dos procuradores de San Marcos; delante grupos de niñas de la aristocracia; virgenes que diriamos nosotros o más bien muchachas casaderas, derraman flores al paso de la desposada. A la derecha de ésta, damas y patricios, y a la izquierda los sirvientes de la casa Foscarini; a uno y otro lado de la escalinata, los gremios de Venecia con sus pendones e insignias; a la derecha del espectador, detrás de una hermosa balaustrada, las seis tropas de plata (trombas de argento) de la Republica; y completa el cuadro de la Venecia, que desde innumerables gondolas presencia las fiestas. El lienzo mide seis metros y medio de largo por tres y ochenta centímetros de alto, y no faltarán en él: retratos de famosos personajes de la época; entre otros el del embajador florentino, cuyo original seadmira en el célebre cuadro de Masaccio, que se

custodia en la iglesia del Carmen en Florencia.

—Y dime: ¿pintas el cuadro por encargo?

—No; sino para expenderlo con otros en París.

—Quisiera yo, ya que eres tan buen español como pintor excelente, dedicaras a España un lienzo de los tuyos con asunto verdaderamente nacional; cuadro que quedara entre nosotros y no fuese a dar en manos de extranjeros.

—También lo deseo yo. Y en verdad que creí allá por los años de 1824, que se me había presentado ocasion de realizar mi deseo. El marqués de Barzanallana me habló de un cuadro para el Senado. Díjele yo que me honrarian en ello muy mucho; que dejando a mi elección el asunto y fijándome plazo, pintaría sin reparar en el precio un cuadro para mi patria. Quedó conmigo el presidente de la Alta Cámara en dar cuenta de mi respuesta al Senado y ésta es la hora en que no se me ha dicho una palabra más sobre el caso.

—Doblemos la hoja y pasemos a otro punto. ¿Es cierto que vendiste en 150.000 francos tu cuadro «Un bautizo en Sevilla»?

—Como lo dices, me contestó sin dar

Hace bien *El Demócrata* al decir que seguimos confeccionando sueltos sobre las 10000 pesetas consabidas y rehusando la polémica razonada y seria.

Sea en una forma ó en otra, lo cierto es que hemos logrado convencer á todo el público de que se ha engañado á los industriales morosos, prometiéndoles una cantidad que no se ha podido dar y que no se ha dado.

Aquí no hay mas que un medio para hacernos callar. Ordene el Alcalde el pago de las 10000 pesetas, repártalas la Comisión que se nombró, y que con tanto bombo se nos dijo que ya habia llenado su cometido, y sepa despues el público la manera como se ha hecho el reparto.

¿Porqué no quiere el Ayuntamiento conquistar tanta gloria?

De prisa de prisa, que las elecciones se acercan y hay que acudir á todos los medios.

El Director general de Correos y Telégrafos ha comunicado al Sr. Alcalde de esta ciudad por conducto del Gobierno de la provincia, que le es imposible acceder á su instancia pidiendo el aumento de dos correos semanales entre Palma y Barcelona y otro entre Palma y Valencia con escala en Ibiza, á pesar de los buenos deseos que dice le animan.

Una mejora menos.

Ayer por la tarde tocó en la Rambla por primera vez en la temporada de otoño la música del Regimiento de Filipinas.

La concurrencia no fué muy numerosa pues no se supo la noticia con bastante anticipación. Suponemos que no sucederá así el domingo próximo.

No es que fuera monstruoso el acuerdo que en su día tomó la Diputación á que nos referimos en nuestro número del viernes. El acuerdo fué muy acertado y mereció el aplauso de muchísimas personas.

En cuanto á si es muy importante la personalidad aludida, diremos al *Demócrata* que la importancia que le da la fracción á que aludimos es gigantesca, piramidal; la que nosotros le damos es la que suele darse á toda medianía.

El que se mueva parte del cuerpo electoral, es decir la fracción política á la cual se refería nuestra noticia, ni prueba la monstruosidad del acuerdo ni la importancia de la persona, que harto sabido es en este país que la tal fracción tiene por costumbre hacer mucho ruido por pequeña cosa, y quemar las naves por cualquier capricho.

*El Comercio* publica la sentencia dictada por la Audiencia de este territorio, contra su Director.

No podemos aplaudir en manera alguna la resolución de nuestro colega.

D. Juan Guasp y Vicens señalizado ante el Sr. Gobernador del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de esta ciudad en el que se le destitua del cargo de Arquitecto municipal que venia desempeñando. Con esta fecha ha sido remitida la instancia á informe de la Comisión provincial.

Se han aumentado las horas de despacho en la estación telegráfica de Mahón, la cual desde el 1.º del actual se abre á las ocho y media de la mañana y se cierra á las nueve de la noche.

importancia á mi pregunta, un si es no es indiscreta.

—¡Bonito negocio! —exclamé.

—Pues me dieron por el cuadro lo que quisieron, y nada más. Pintaba cierto día en mi estudio de París, en el lienzo «Atrás, miserable!» cuando me interrumpieron dos caballeros, callado el uno, locuaz el otro, y ambos de muy buen porte. El más decididor abordó el asunto que allí les llevaba, y sin rodeos ni circunloquios ofreciome por mi cuadro del «Bautizo» 100.000 francos. De muy buena voluntad le hubiera cedido el lienzo por la suma que me ofrecía, porque yo creo que mis cuadros valen poco, si es que algo valen; pero antes me habian hecho ofertas de mayor importancia, y no era cosa de despreciar la mercancía. Pusé reparos á su ofrecimiento, y no debieron de parecerle muy razonables cuando me volvió las espaldas. Y no mentí. Rino Boukin me habia prometido 120.000 francos. En el mismo día volvió mi hombre, decidido á hacer presa, sin decirme «Dios guarde á Vd.», ó «alabado sea Dios», sino para hablar en puñalada francesa, «con vuestro permiso», me preguntó como quien dispara un tiro á boca de jarro: «¿Quiere Vd. 150.000 francos por el cuadro?»

Vemos con gusto que se están repintando por la sociedad del alumbrado por Gas, los faroles del alumbrado público. Es una mejora que se hace periódicamente y que redundará en beneficio de nuestra policía urbana.

En un telegrama que publicamos uno de estos pasados días se afirmaba que á tenor de las disposiciones vigentes el Banco de España satisfacía los haberes á los Maestros de primera enseñanza, que se maado fuesen pagados por trimestres vencidos y antes de finalizar éstos.

Celebramos de todas veras que los Mentores de la infancia de la Península cobren con puntualidad sus mezquinas asignaciones, pues por lo que hace á los de esta capital parece que no se hizo para ellos el Decreto que publicó el Sr. Ministro de Fomento reglamentando aquel pago y transfiriéndolo á las cajas especiales de la provincia.

A la fecha de hoy, que sepamos, los Maestros de esta ciudad y su término municipal todavía no han cobrado un céntimo y lo que es más, no se sabe cuándo lo cobrarán.

Segun leemos en algunos de nuestros colegas, se dice que se ha mandado sumariar á los concejales de este Ayuntamiento que firmaron la alocución de 1.º de Abril publicada con motivo de los sucesos que tuvieron lugar en esta capital con el cierre de las tiendas. No podemos creerlo.

Dice el *Diario de Palma* que en San Antonio de Ibiza ha sido detenido un joven por haber inferido heridas de gravedad á otro del mismo pueblo y una joven por hurto, habiendo sido uno y otra entregados al tribunal competente.

Ya suponemos nosotros, y como no suponérol que *El Demócrata* tiene tentaciones de aconsejar que no se ejecute el acuerdo de las 10000 pesetas. No importa, para que todo el mundo lo creyera, que nos lo dijese en su número del sábado.

Las tentaciones se convirtieron en realidades desde el momento en que los que tomaron el acuerdo, hicieron salir á don José Estade con el recurso de marras. Pero aquí lo que importa es, salvar cada uno de los OCHO los 250 duros, que dijeron que se verian obligados á pagar á los industriales, si el recurso prosperaba.

Está ya concluido el monumento que se levanta en Lluchmayor á la memoria de don Nicolás Taberner. Será instalado en el cementerio neutro que se ha construido en aquella poblacion, teniéndose el designio de solemnizar su erección con algunas demostraciones alusivas al finado, cuyo recuerdo subsiste vivo en aquellos naturales.

Opinamos, como nuestro colega el *Balear*, que debiera restablecerse el puesto de la guardia civil que existia no hace muchos años en el caserío del Terreno; pues los frecuentes desmanes y raterías que allí se cometen desde que algunos cacos y otros congéneres campan por su respeto, pasan de lo tolerable y rayan en lo insufrible.

Mr. Vanderbilt adquirió el «Bautizo» por la cantidad que quiso darme, abonándome á buena cuenta, por vía de señal, 25.000 francos.

El cuadro estaba por concluir. De muy buena voluntad habia trabajado en él algunos meses más; pero Mr. Vanderbilt se empeñó en llevárselo cuanto antes, y allá se las haya con él.

—¡150.000 francos! —exclamé como pudiera haberlo hecho un bobo de comedias; —¡150.000 francos! ¡Una fortuna!

—Ese cuadro —me dijo, desentendiéndose de mis aspavientos —valia para mí lo que valen diez años de amarguras sin nombre, de aspiraciones que casi casi traspasan los límites de lo humano lo que para el artista vale la gloria; ¡qué más! lo que para un hijo amantísimo, vale el bienestar de sus padres.

A todo esto, Villegas se habia sentado delante del caballete, y pintaba en una tabla un «capricho» de Venecia; tabla que será joya de valor inapreciable.

—Dicen —continuó —que el «Bautizo» es la mejor de mis obras; no lo creas; la mejor de mis obras está en Sevilla, aquí, en esta casa. De ella estoy muy ufano. Que

## NOTICIAS VARIAS.

Madrid 4.

—Búrgos 3, 4 y 5 tarde.—Recibido 10 noche.—Gobernador al ministro.

Un cabo primero del regimiento de infantería de Andalucía, que tomó la paga del teniente coronel, en union de dos soldados del mismo regimiento cambiaron sus vestidos por los de paisano, y anoche sobre las doce y media, al ser avistados por un teniente en el barrio de san Esteban, le hicieron seis disparos de revolver, saliendo ileso el oficial. Dados á la fuga, fué preso por fuerza de orden público uno de los soldados, que estaba herido, ocupándosele un revolver, cuarenta cápsulas, nueve duros y un cuchillo de grandes dimensiones. Fué entregado con todos los objetos á la guardia del cuartel de caballería. Los dos restantes son buscados por los agentes de la autoridad.

—Han desaparecido de la iglesia de Villadiezma (Palencia.)

Una cruz parroquial de media arroba de peso, un porta viático de plata, una bolsa de seda, un caliz, unas vinajeras y una cucharilla.

Vamos, que por lo visto dejaron la iglesia como una habitacion desalquilada.

—Constante en su tema de hace algunos días, escribe «El Correo.»

«Todos convienen, sin embargo, en una cosa y es que la fusion producida por manifestaciones tan diversas (nos referimos á la actitud del señor duque de la Torre,) solo puede ya disiparla una declaración directa, clara, auténtica ó irrefutable.»

A las anteriores líneas observan los amigos del señor duque de la Torre que hay datos bastantes y reiterados, para poder asegurar cual es la actitud clara y resuelta de aquel personaje. Que ayer mismo llegaron á Madrid nuevas cartas, en las cuales confirma una vez mas sus declaraciones favorables á lo constitucion de 1869 y que el nuevo acto que parece desear, se realizará en razon oportuna.

—Continua el señor Presidente del Consejo de ministros explorando el ánimo de los hombres notables del constitucionalismo, á lo que la opinion designa como candidatos probables en el caso de una modificación ministerial.

Ayer tocó el turno á los señores Nuñez de Arce y Guillen (don Pio), los cuales conferenciaron separadamente con el señor Sagasta sobre la situacion política en los actuales momentos, y acerca de contingencias probables para cuando las Cortes se abran de nuevo.

Segun se asegura, los señores Nuñez de Arce, y Guillen mostrábase satisfechos de las explicaciones y propósitos de su amigo y jefe.

—Se ha recomendado á los gobernadores de provincia que por cuantos medios estén á su alcance procuren el inmediato planteamiento del sistema métrico decimal en los pueblos y capitales donde no se haya planteado por completo.

—A las cinco y media de la tarde llegó ayer á Madrid el ex-ministro y diputado á Cortes señor Montero Ries.

Con la llegada de este hombre público y la que se anuncia de mañana á pasado del señor duque de la Torre, la política, que estos últimos días ha girado sobre hipótesis y suposiciones acerca de las actitudes de uno y otro, tomará dorroteros más firmes y seguros. Por de pronto, ya

me disputen, si pueden, la gloria que me da.

Quise interrumpirle para rogarle que me mostrase el que yo tenía, sin haberlo visto, por el más peregrino de sus lienzos; pero, sin dejarme hablar, prosiguió diciendo:

En esta casa todo es apacible tranquilidad; á las privaciones de ayer han sucedido las comodidades de hoy. Mis padres ven trascurrir los últimos años de su vida sin desasosiego ni inquietudes. ¡No piensan sino en el amor de su hijo! Mi fama, merecida ó injusta, es el sol que templó los días de su invierno.

Una voz temblorosa interrumpió al artista.

—Si, puedo pintar mucho; pero ¡no es verdad que el cuadro de la felicidad que se alberga en la casa de mis padres es el mejor de todos los que han salido de mis pinceles?

—Dí más bien: el mejor de los que han salido de tu corazón.

anoche se anunciaba una serie de artículos precisando bien ciertos puntos dudosos, artículos que si no hemos oido mal, verán la luz en un diario muy popular.

Como han recibido en Zaragoza y Huesca la noticia dicenlo con suma elocuencia los dos telegramas siguientes, que publicamos por el orden que nos han sido trasmitidos:

«Huesca» 3, 5. t.—Director «Globo,» Madrid.

El aviso de la adjudicación de las obras del ferro-carril de Canfranc á la Sociedad aragonesa, nos produce aquí á todos indescriptible entusiasmo.

El vecindario esconce celebra alborozado suceso tan importante para su próspero porvenir.

«Zaragoza» 3, 6, 35 t.—Director «Globo,» Madrid.

Entusiasmo inmenso en esta liberal y siempre heroica ciudad por la adjudicación Canfranc á la Sociedad aragonesa.—«Corresponsal.»

—El señor Elduayen visitó ayer á los señores Cánovas y Romero Robledo. El acuerdo entre los mismos es completo, segun aseguran sus amigos políticos.

—Es probable que el diputado ministerial señor Fabra y Floreta, sea obsequiado con un banquete en Barcelona, que le ofrecerán los constitucionales que no han intervenido en los agasajos hechos al señor Balaguer.

—Para tormento de mestizos, diremos que el señor Noceda, recibió ayer multitud de telegramas y cartas felicitándole por sus días y asegurándole las simpatías del carlismo puro.

—Con motivo de haber llamado el señor Sagasta al señor Rodriguez Arias, hay quien cree que está en crisis el ministro de Marina.

Felicitarle debiera la Armada, si se confirmara la noticia; pero como el señor Pavia es uno de los pies forzados del banco; uberaamental, tenemos por imposible el rumor.

—Anoche salió para Zaragoza, el ex-ministro y diputado republicano D. Joaquín Gil Berges, satisfechísimo del resultado de la subasta del ferro-carril de Canfranc, por el cual con tanto entusiasmo ha trabajado nuestro querido amigo.

—En la Universidad de la Habana hay trece catedráticos peninsulares; los demas son oriundos de las seis provincias que forman el territorio de la isla de Cuba. En las diez Universidades de la Península no hay un solo catedrático cubano; y fuera de desear que con la asimilación, los catedráticos de Cuba pudieran estar en igual proporcion que en Cuba están los de la Península:

—Las negociaciones para el tratado de comercio entre España y Suecia y Noruega dará hoy principio.

Viena 3.

La comisión de aranceles de Rusia ha dado un dictámen contrario al aumento de los derechos de introducción sobre los metales.

Paris 3.

En una de las primeras sesiones de la Cámara de Diputados se espera un debate muy importante sobre la cuestion pre-movida por las fracciones Gambetta y Clemenceau, para obligar al gobierno á que haga declaraciones explícitas acerca de la conducta que se propone seguir respecto al clero.

Gambetta se propone sostener la necesidad de que se aplique á este el Concor-

¡Dichoso el artista que llega al pináculo de la gloria y vuelve con cariño sus ojos al áspero sendero que recorrió, y bendice las zarzas y las malezas que hirieron sus plantas; pero más dichoso el hijo que, en fuerza de desvelos, de abnegaciones sin número, de sacrificio sin cuento, consigue labrar la felicidad de sus padres!

Si Villegas no fuera modelo de hijos, no sería una gloria del Arte.

El Genio no es la locura, sino el «sum-mum» del amor.

LUIS MONTOTO.

date, interpretándole en el sentido más favorable al Estado.

La compra de los ferro-carriles por el Estado será tratada también á principios de la legislatura.

Pesth 3.

El ministro de Hungría, Tissa, ha dirigido una circular á las autoridades, que publica hoy el periódico oficial, en la cual se censuran duramente los desórdenes y atropellos de que han sido víctimas los hebreos en Prishurgo.

Dispone que las autoridades municipales desplieguen la mayor energía para impedir la repetición de hechos análogos, y les recomienda que procuren calmar la injusta animosidad de que son objeto los judíos por parte del populacho en algunos puntos del reino.

Londres 3.

El «Standard» dice hoy que el proyecto de Bakerjá para la organización del ejército egipcio tiene las siguientes bases.

1. Reconstitución del ejército, compuesto solo de soldados mahometanos con exclusión del elemento turco é indigena.

2. Formación de una guardia civil, cuyos individuos reclutados en la Albania.

3. Creación de una policía urbana compuesta de indigenas, escogéndose cuidadosamente el personal.

Londres 3.

La edición de esta tarde del «Times» asegura que la primera división del ejército inglés abandonará el Egipto durante el corriente mes, y que la segunda división permanecerá allí un mes más.

El «Daily News» publica un despacho, diciendo que los rusófilos han tramado una conjuración en Belgrado para destronar al rey Milano de Servia.

Rio-Javeiro 2.

Hoy ha salido de este puerto para el Pacífico el vapor correo del marqués de Campo, «España», sin novedad.

El Cairo 3.

La población musulmana del Egipto tiene una actitud amenazadora y agresiva contra los europeos.

Arabi conserva todo su prestigio en los pueblos.

Los europeos pueden vivir solamente en los pueblos ocupados por soldados ingleses.

Los europeos piden que á los jefes de los rebeldes se les castigue con rigor.

Se dice que el ministerio actual tiene el proyecto de presentar la dimisión, si Arabi y sus cómplices no son fusilados.

### CORREO DE HOY.

Madrid 6.

—El congreso anti-filoxérico de Zaragoza reanuda sus sesiones el 9 del actual y el 14 se verificará la segunda sesión para leer los dictámenes formulados, cuya discusión comenzará en la sesión del 19.

—Está definitivamente acordado por el gobierno inglés que el día 15 del actual salga de Egipto para Inglaterra el general Wolseley á quien anteaer impuso el kedive el gran cordon de Medjidich.

El ejército de ocupación dividido en des brigadas, al mando de los generales Wood y Alison, se distribuirá por el país con arreglo á un nuevo plan.

Van á crearse en Egipto 26 ayuntamientos, implantándose en ellos el sistema de administración municipal europeo.

Dícese que el famoso Keich Alieh, que habia con sus predicaciones exhortado á la rebelión al pueblo, ha sido asesinado en la prision que ocupaba.

—El astrónomo escocés Plazzi Smith anuncia para una fecha próxima un espectáculo ordinario: un encuentro de un cometa y el sol. El mismo astrónomo dice, que el próximo mes de diciembre será horriblemente frío en Europa.

París 6.—La mayor parte de los periódicos republicanos combaten la formación del grupo parlamentario llamado de «los independientes.»

Propónense éstos seguir una política de circunstancias, inclinándose á la derecha ó á la izquierda, según, las conveniencias, haciéndose por lo tanto indispensables para cualquiera combinación ministerial que surgiese.

Este proyecto es objeto de acensas censuras por considerarse como una inmundicia política.

—Toma extraordinario incremento en Francia la prensa socialista, según dice un telegrama de París.

Se han publicado en los departamentos los prospectos de cinco periódicos mas de

esta índole. Uno de ellos ha resucitado el título de «Ni Dios ni amo.»

Añade el despacho á que antes nos referimos, que se anuncia un debate muy importante en la Cámara de diputados tan pronto como esta inaugure sus tareas acerca de la política seguida por Francia en la cuestión de Egipto.

—Entre el director general de Comunicaciones, señor Martínez, y el director de Correos, Telégrafos y Faros del vecino reino, se ha acordado ayer, despues de una larga conferencia, las bases á que habrá de ajustarse un convenio postal entre las dos naciones que forman la Península.

Dichas bases, aunque sólo provisionalmente determinadas, son estas:

Enlace de las expediciones postales en cuatro distintos puntos de la Frontera.

Enlace del hilo telegrafico en todas las líneas cercanas.

Establecimiento del giro postal y envío de valores declarados, en las condiciones de reciproca igualdad convenidas entre España y Francia.

Y admision de paquetes por el Correo.

—Ayer mañana ha llegado á Madrid el señor duque de la Torre á primera hora de la tarde le ha visitado el señor Montero Rios.

—Despues de concluida la conferencia de D. Eugenio Montero Rios con el duque de la Torre, la casa del ilustre decano del colegio de abogados se vio concurrida por muchos hombres públicos, que tenían gran interés en conocer el resultado y los detalles de la entrevista.

El Sr. Montero Rios mostróse muy reservado con todo el mundo, pero con algunos políticos afines dicen que habló largamente sobre las circunstancias políticas por que atraviesa en la actualidad nuestra patria.

Atribúyese al propietario del Lourizan la frase de que ha llegado el momento de arriar la bandera de la república.

—Don Eugenio Montero Rios escribió ayer tarde á D. Cristino Martos una carta pidiéndole hora para visitarle hoy.

El Sr. Martos le ha citado para las once. A la conferencia asistirá también D. José Echegaray.

La opinión del Sr. Martos, según sus amigos mas íntimos, respecto de la izquierda dinástica, se reduce á creer que falta tiempo para que los juicios que se adelantan resulten exactos, pero que la actitud del duque de la Torre es la única tormenta que puede echar á pique la fusión.

—Al decir de los bien enterados, hoy se reunirán los Sres. Lopez Dominguez, Linares Balaguer y otros de los llamados disidentes. A esta reunion asistirán, según parece, el Sr. Moret y algun otro demócrata monárquico.

Posible es que mañana se celebre otra reunion mas amplia, y posible también que en estas conferencias se determinen los puntos concretos del programa de ese partido que hoy combaten los ministeriales con tanto ardor como poca fortuna.

—Las últimas noticias telegráficas recibidas de Manila, con fecha 2 del actual dicen que aquel día salio para la Península el vapor-correo Valencia, con 150 pasajeros y 101 tripulantes.

—Escriben de Lérida que en el pueblo de Castellon de Seana acaba de ocurrir una terrible desgracia.

La familia de Francisco Porta, compuesta de un matrimonio y dos hijas, habian comido setas, y despues de una terrible noche, amanecieron las dos hijas muertas y sus padres en gravísimo estado, sobre todo la mujer, á la que se desconfía salvar.

En Arbeca sucedió la semana pasada otro caso semejante.

—Del balance general de pérdidas y ganancias que ha ocasionado la *baccarat* del casino de Biarritz, resulta que ha quedado al establecimiento millon y medio de francos de beneficio. La pérdida mayor la ha sufrido un joven mejicano, que ha dejado allí 200.000 francos: siendo la mayor ganancia la de un compatriota nuestro, que ha liquidado unos trecientos mil francos.

Los ministeriales aseguran que el gobierno presentará los presupuestos á las Cortes en la fecha marcada por la Constitución.

El Papa ha entregado quince mil pesetas para socorrer á las víctimas de las inundaciones de Italia.

El Cairo 6.—Se guarda el mayor secreto acerca del sumario de la causa que se sigue á Arabi y principales autores del movimiento insurreccional.

La vista de dichas causas será pública, Se ha acordado la espulsion de Ninet,

secretario que fué de Arabi.

Las tropas inglesas han abandonado Taatah y Damannur.

Londres 6.—El *El Morning-Post* dice esta mañana que Francia se opone á toda modificación á la organizacion financiera que existia en Egipto antes de la guerra.

Añade que Francia es también hostil á la participacion de Turquía en el arreglo definitivo de los asuntos egipcios.

Asegura que el gobierno francés está tratando ahora de ponerse de acuerdo con España y Grecia, á fin de pedir que estas potencias tengan participacion en las negociaciones relativas á Egipto.

Confírmase que S. M. el Rey ha aplazado hasta el 22 el viaje á Zaragoza, con objeto de asistir á la inauguracion del ferro-carril de Canfranc.

Asegúrase que los amigos de los señores Martos y Salmeron simpatizan con la idea de la formacion de la izquierda dinástica.

Continúan las conferencias entre importantes hombres políticos.

En el Consejo de ministros que se celebrará el jueves bajo la presidencia del rey se firmarán los anunciados nombramientos.

El Papa ha prorogado por siete años la jurisdiccion eclesiástica castrense en España.

Dúdase de que el duque de la Torre publique un manifiesto, creyéndose mas probable que espere la apertura de las Cámaras para hacer solemnemente sus declaraciones.

Anúnciase un manifiesto de los serranistas.

Espéranse las notas de algunas potencias para acordar la próroga de los tratados de comercio.

Las grandes potencias se oponen á las pretensiones de Inglaterra sobre el Egipto.

Lesseps ha intercedido en favor de Arabi.

Los reyes han recibido en audiencia á monseñor Bianchi y al nuevo ministro de Venezuela.

Parece seguro el nombramiento del señor Vega Inclán para la capitania general de Puerto-Rico.

Háblase de haber surgido graves inconvenientes sobre la formacion de la izquierda dinástica.

El cólera sigue estacionando. Morian diariamente unos 20 atacados.

En la provincia de Manila iba decreciendo la epidemia; pero causaba numerosas víctimas en Negros y Copiz.

En el resto del archipiélago no ocurría novedad.

### VARIEDADES.

ALUMBRADO SUD MARINO.

La última noche de Agosto se hizo en la darsena de Gijon un ensayo de iluminación del fondo del mar con luz eléctrica. El aparato consistía en una lámpara Maritens colocada dentro de un fanal para impedir su contacto con el agua, todo ello defendido por una armadura metálica á fin de evitar los golpes de la cuál se suspendía y partian los cables encargados de poner en comunicación la lámpara con la máquina generatriz.

Poco á poco empezó á sumergirse el aparato llenando de claridad las turbias aguas en un espacio de seis metros de diámetro y concentrándose mas el resplandor á medida que aquel descendía. Entonces bajó al fondo un buzo; despues de recorrerlo en varias direcciones dió cuenta de lo observado.

La lámpara debe descansar en el fondo, según dijo; porque sino la fuerte sombra que proyecta oscurece el espacio inferior de modo que hace imposible ver. En el fondo alumbra bien un espacio de una y media á dos brazas, permitiendo hacer todos los trabajos como si fuera de día.

Se ha observado muy claramente el movimiento de todos los cuerpos extraños en suspensión, arrastrados por la corriente que produce la baja de la marea, asi como animalillos acuáticos que acuden al brillante foco á chocar con el mismo cristal. El buzo llegó hasta sorprender en su guarida á dos anguilas de regulares dimensiones.

Un grave accidente, que hubiera podido tener muy malas consecuencias, ha ocurrido en la habitacion de Julio Verne, en Amiens. La criada de casa, viendo que tardaba en encenderse la lumbre del fogn, derramó sobre el petróleo para activar la combustion. El resultado no se hizo esperar; el fogn saltó hecho pedazos y la imprudente criada recibió varias heridas en el rostro, leves por fortuna.

### AYUNTAMIENTO DE PALMA.

Terminada la cobranza á domicilio del impuesto sobre carruajes de lujo del año económico de 1882 á 1883, esta recaudacion ha tenido á bien conceder un plazo de cinco dias á contar desde el de la insercion de este anuncio á todos los que se hallan comprendidos en dicho impuesto á fin de que puedan acudir á satisfacer al cobrador respectivo sus cuotas sin ninguna clase de recargos. Trascurrido dicho plazo esta recaudacion se verá precisada aunque con mucho disgusto á obrar conforme instrucción.—El cobrador, Rafael Salva.

### COMPANIA CURTIDORA E INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Compañía y para los efectos reglamentarios, se avisa á los señores Accionistas el pago del cuarto dividendo pasivo del 5 por 100 del valor nominal de sus acciones, que deberán hacer efectivo, del 10 al 20 del próximo Octubre, en las oficinas de la Sociedad: Jaime II, 36.—El Administrador, Cosme Bauza.

### ESCUDO DE ARMAS REAL.

Bengalas y fuegos artificiales.

En la calle del Carmen, número 18 izquierda, se espenden Bengalas de diferentes colores para fiestas callejeras y plazas á 3 reales una.

También se encontrarán de todos colores para Techos y salones, sin mal olor á 5 reales una.

En dicha Sucursal, y avisando con la debida anticipación, se confeccionarán toda clase de fuegos de artificio, tanto para fiestas de Pueblos como de Palma.

### ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 3 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razon en el piso principal.

### MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el dia 6 de Octubre de 1882.

RESSES.	MACHOS.	HEMBRAS.	TOTALES.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas .	6	4	10	16	00
Lanares .	35	29	64	64	40
Cabrias .	»	6	6	60	60
Cerdosas .	17	42	59	49	25
Totales .	58	48	106	33	25

Palma 7 de Octubre de 1882.—

El empresario.—P. O. CATETANO BONNIN.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8 á las 11 m.

(Recibido en Palma á las 11:38 n.)

La Gaceta nada publica de interés.

Esta noche se reunirán los demócratas monárquicos para ocuparse de las declaraciones hechas por el general Serrano.

El Papa ha entregado un valioso regalo para el centenario de Santa Teresa.

El miércoles saldrán los peregrinos dirigiéndose á Lourdes.

Madrid 8 á las 7 n.

La «Epoca» aconseja al señor Sargenta que abdique en la izquierda dinástica.

Créese que el Gobierno reunirá las Cortes á mediados de noviembre.

El cólera en Manila ocasiona treinta muertos diarios: desaparece en la mayoría de los pueblos de la provincia.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curar de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envíanse en las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 884, Oxford-street, Londres.

No. 3.

# La Cordelera Española.



SOCIEDAD ANÓNIMA.

PALMA DE MALLORCA.

Gran cordelería Mecánica de jarcias y cuerdas de abaca de Manila sisal, cáñamo blanco y alquitranado y de toda la clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como agente auxiliar. Única cordelería mecánica en España montada según los mas perfeccionados adelantos de esta industria en Inglaterra y en los Estados Unidos. Las cuerdas de abaca de Manila y las de sisal ó heniqueñ se elaboran en gasas ó en seco por el mismo procedimiento Norte-Americano. Estas hebras sustituyen á la cuerda de esparto con gran ventaja por su resistencia, duracion y elasticidad. Para precios y demás informes dirigirse directamente al señor Gerente de La Cordelera Española.

## ¡En tres meses!

Única clase de Teneduría de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.	Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno...	3 duros.	9 duros.
Por 2 id. ....	2 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id. ....	2 id.	6 id.
Por 4 id. ....	1 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id. ....	1 id.	3 id.
Por 6 id. ....	1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

# La Cementera Mallorquina.

Gran fábrica de cemento situada en el Molino denominado del Palmer del término de esta Ciudad.

Tenemos el honor de anunciar á los señores constructores de edificios y á los propietarios en general, que esta Sociedad tiene establecidos sus depósitos en esta Ciudad, calle de la Longeta núm. 7, almacén de jabón y calle de Salas núm. 27 tienen, en que se expendirá al por menor cemento de superior calidad al ínfimo precio de 3 reales los 40 kilogramos y en los que se recibirán avisos para la adquisicion al por mayor conduciéndose á pie de obra dentro el casco de la poblacion y su arrabal. Se garantizan las condiciones hidráulicas del cemento y se dan cuantas explicaciones se pidan sobre su empleo.

LLITERAS Y C.

# TINTORERIA PARISIENSE DE FRANCISCO MARTI.

Se lavan y tiñen dejándolos como nuevos los trajes de caballero manchados ó que hayan perdido el color, sin necesidad de descoserlos ni manchar las ropas interiores. Igualmente se lavan y estampan los de señora. Prontitud y baratura. Despacho calle de Jaime II, antes Bastaixos, núm. 55. Fábrica calle de la Misión, núm. 46.—Palma.

# Libros de Lance

DE SEGUNDA ENSEÑANZA. SE VENDEN EN LA TIENDA DE LIBROS RAYADOS **Cuesta de Brossa 14.**

En dicho establecimiento se encontrará un variado surtido de libros en blanco rayados y libretas de todos tamaños á precios baratísimos.

Diccionario Mallorquin Castellano á 20 reales ejemplar ó sea á la mitad de su precio. 27

## A voluntad de su dueño

no se vende media cuarterada de tierra, en el término de Marratxi, y lugar de Son Nebot, con una casa de recreo, cochera, cisterna y jardín; todo en muy buen estado de conservacion. Darán informes calle de Pueyo, número 19, tienda.

## EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA por D. José Rullan presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Folleto en 4.º menor de cerca de 100 páginas. Se vende á 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

Se desea vender una mesa de billar con sus enseres en muy buen estado; tanto á plazos convencionales como al contado. Informarán calle del Carmen, 31 principal.

## PERDIDA.

El domingo pasado se perdió un anillo desde la calle de Gater, Santo Espíritu, hasta la iglesia de idem.

El dueño vive en la calle de Gater, número 5, principal, y gratificarán el hallazgo.

## Almoneda.

La hay de varios muebles; entre ellos algunos muy buenos. Informarán calle de Capuchinas, número 31, principal.

## SE ALQUILA

una tienda con habitaciones y pozo, calle de Valseca, número 22. Darán razon calle de la Concepcion, número 14.

## Compañía Catalana

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS. Salidas fijas del puerto de BARCELONA el día 15 de cada mes PARA PUERTO-RICO Y HABANA Saldrá para dichos puntos el 15 de Octubre el vapor

# JOSE BARO.

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trasbordo en dicho puerto, son de cuenta de la Compañía. Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas número 5, entresuelo.

## VENTA

de una finca urbana situada en la plaza de las Copiñas.

A voluntad de su dueño, se vende al contado ó á plazos una finca urbana, situada en la plaza de las Copiñas de esta Ciudad, señalada con el número 7, consistente, en tienda, entresuelo y sótano con agua de fuente; cuyo título de propiedad obra en poder del Sr. D. Cayetano Socias, Notario. Se admiten proposiciones hasta el día 20 del corriente en casa del Sr. D. Carlos Verniere, calle de Samaritana número 14.

## VIAJE Á BARCELONA.

El vapor **JAIME II,**

saldrá del puerto de Palma, para el de Barcelona el próximo domingo 15 del corriente, á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, Pórticos de Santo Domingo, número 23.

## LA ISLEÑA.

EL VAPOR **PALMA,**

saldrá de este puerto para el de Barcelona el miércoles 11 del corriente, á las 5 de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha calle de la Marina, número 32.

**PRESAS Y COPIADORES.** Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

## CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA. San Francisco de Borja y Santos Luis Beltran confesor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Catalina de Gena, costeadas por dicha Asociacion.

## ASOCIACION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 7.

De La Mar vapor de guerra Alerta, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su comandante D. Gabriel Lesenne, y todo su equipo.

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada, con 21 mar., 95 pas. balija y efectos.

## DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 m., pas. balija y efectos.

Para Sevilla polaca goleta Mulata, de 93 ton., cap. D. Jean Vert, con 7 mar., y efectos.

Para Valencia vapor Lullio, de 698 ton., cap. D. Mariano Jaguetot, con 20 mar., 25 pas. balija y efectos.

## COLEGIO MÉDICO FARMACÉUTICO.

Mañana martes 10 del actual á las 8 de la noche empezará la discusion del caso de trombosis observada en el curso de una fiebre palúdica, presentado por el que suscribe.

Lo que se anuncia para conocimiento de los socios que deseen asistir.

Palma 9 de Octubre de 1882.—Por órden del P.—El Secretario, Tomás Darder.

## PERDIDA.

Se ha extraviado un rosario de nácar, en el trayecto que comprende las calles de Odon-Colom, Cererols y San Miguel, hasta la iglesia de idem.

En esta imprenta informarán y gratificarán el hallazgo.

# Liquidacion

DE LIBROS.

El despacho de libros y objetos de escritorio procedentes de la librería de Montaner, establecido en la plaza de la Constitucion, número 12, permanecerá abierta solamente hasta el día 10 del corriente, desde cuya fecha, hasta que esté terminada la liquidacion, se trasladará á la calle de la Rosa, número 29.

A los que compren por valor de mas de 25 pesetas, se les abonará en géneros el 10 por 100 del importe de la compra.

# Fabricacion

de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotacion de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

## Anuncio.

Con objeto de realizar los géneros existentes en la librería de Montaner, se ha abierto un despacho en la plaza de la Constitucion, número 120, donde se expendrán á precios sumamente reducidos. En el mismo local se dan Catálogos.

## TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL de D. Pedro Casanovas y Rique.

Con sujecion al nuevo pliego de condiciones que obra en poder del corredor Don Juan Pons se vende en pública subasta extrajudicial el predio llamado Trinidad de Orient antes Son Perot, situado en el término municipal de Buñola. Será dicha finca rematada al mejor postor siempre que la postura sea racional y admisible á juicio de los albaceas de dicha testamentaria.

El remate se verificará en la plaza de Cort el día 11 de Octubre próximo venidero á las 7 de la noche.

Para mas pormenores, dirigirse al abogado D. Juan Cerdó, Miñonas 13, de 10 á 12 de la mañana.

## VENTA

A voluntad de su dueño, se vende al contado ó á plazos una finca rústica situada entre los establecimientos de Son Serra y la iglesia de la Vileta, lindante con la carretera. Su capacidad es de cuatro cuarteradas plantadas de almendros, y su situacion es ventajosa para establecimientos. El señor D. Cayetano Socias, notario, tiene los títulos de propiedad, y las proposiciones se admiten hasta el día 20 del corriente en casa del Sr. D. Carlos Verniere calle Samaritana número 14.